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Михаил Мишустин рассказал, почему растут цены на продуктыИрина ПОРОЗОВА
Вчера премьер-министр Рос-
сии Михаил Мишустин пред-
ставил Госдуме отчёт о дея-
тельности правительства за 
2020 год. Этот год стал пер-
вым для обновлённого соста-
ва кабмина и совпал с панде-
мией коронавируса. «Облга-
зета» выбрала пять самых 
важных тем, затронутых в от-
чёте о работе в этот непро-
стой период.

2,5 ТРЛН РУБЛЕЙ НА ПОД-
ДЕРЖКУ ГРАЖДАН. С прихо-дом вируса властям пришлось направить все усилия на спасе-ние жизней и здоровья граж-дан. Как отметил председа-тель Правительства РФ, реше-ния, касающиеся этого, прихо-дилось принимать в очень сжа-тые сроки. Взаимодействие за-конодательной и исполни-тельной ветвей власти вышло на новый уровень. Правитель-

ством было внесено, а депута-тами одобрено более 300 важ-ных федеральных законов. На дополнительную поддержку граждан разных категорий бы-ло направлено более 2,5 трлн рублей.Одной из проблем, которую пришлось оперативно решать, стали перебои с лекарствами, возникшие в начале борьбы с COVID-19. Чтобы исправить эту ситуацию, на рынок вывели 12 основных препаратов для ле-чения коронавируса и зареги-стрировали четыре вакцины.Михаил Мишустин напом-нил, что в конце прошлого года в стране стартовала массовая вакцинация. На сегодняшний день прививки от ковида по-ставили уже более 24 млн рос-сиян. К концу года в стране не-обходимо сформировать кол-лективный иммунитет.
ПОЧТИ БЕЗ ПОТЕРЬ. Не-смотря на пандемию, оборот 

обрабатывающей промышлен-ности сохранился на уровне предыдущего года. Некоторые отрасли, в частности, производ-ство лекарств и медицинских изделий, даже показали рост.Строительная отрасль пе-режила кризис практически без потерь. Несмотря на воз-никавшие сложности, объ-ём ввода жилья составил бо-лее 80 млн квадратных ме-тров, что сопоставимо с 2019 годом. По словам Михаила Ми-шустина, этому способствова-ли упрощение строительных процедур и развитие ипотеч-ных программ.
ПОДДЕРЖКА IT-СПЕЦИ-

АЛИСТОВ. Ещё один успех – рост экспорта услуг в сфе-ре информационных техноло-гий более чем на 6,5 процен-та за год. Государство оказы-вает поддержку специалистам этой отрасли. Для компаний, занимающихся продажей, раз-

работкой и внедрением про-граммного обеспечения, стра-ховые взносы были снижены практически в два раза, а став-ка налога на прибыль умень-шена до 3 процентов. Кро-ме того, российских разработ-чиков программных продук-тов освободили от уплаты НДС при реализации собственных решений. Это привело к тому, что число продуктов в реестре российского ПО выросло боль-ше чем на треть.
«ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА» 

СТРАНЫ. Особый акцент в сво-ём выступлении премьер-ми-нистр сделал на экологической обстановке. Он напомнил об аварии на ТЭЦ в Норильске и обратил внимание на то, что за-траты на ликвидацию расходов в таких случаях должны финан-сироваться не как текущие рас-ходы (это уменьшает прибыль, а значит, и налоги в региональ-ные бюджеты), а из чистой при-

были организаций-виновни-ков подобных катастроф.Государство нацелено про-вести  «генеральную уборку» страны и изменить отноше-ние предпринимателей к при-роде. Для этого будет подго-товлен законопроект, кото-рый обяжет собственников отвечать за ликвидацию при-чинённого ими вреда окружа-ющей среде.Приоритетными являются развитие экономики замкну-того цикла, отказ от продук-ции, которая не подлежит пе-реработке, и сокращение лиш-ней упаковки. К началу следу-ющего десятилетия доля эко-упаковки должна превысить 85 процентов.
ЦЕНЫ РАСТУТ ОТ ЖАД-

НОСТИ. В отчёте был затро-нут ещё один вопрос, который тревожит многих, – рост цен на продукты. Чтобы сдержать цены на социально значимые 

продукты, правительство ис-пользовало ряд экономических инструментов.Одной из причин ускорения инфляции, по мнению Михаила Мишустина, является жадность отдельных производителей и торговых сетей. – Мы за то, чтобы наши про-изводители зарабатывали на экспорте. Но не в ущерб инте-ресам главных своих покупа-телей, которые живут и рабо-тают в России, – подчеркнул премьер-министр, добавив: – У правительства достаточно ин-струментов, чтобы обуздать аппетиты тех, кто наживается на ажиотажном спросе во всех сферах.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

  II

СЕГОДНЯ  – УРАЗА-БАЙРАМ

Уважаемые мусульмане Свердловской области!
Поздравляю вас с одним из глав-

ных религиозных праздников ислама – 
Ураза-Байрам. 

Он знаменует окончание священ-
ного месяца Рамадан, времени поста, 
духовного очищения и самосовершен-
ствования, утверждает важные обще-
человеческие ценности добра, справед-
ливости, милосердия и взаимопомощи.

В многонациональной Свердловской 
области проводится взвешенная и последовательная национальная 
политика, нацеленная на создание равных возможностей для раз-
вития культур и традиций разных народов. 

Мусульманские религиозные и национально-культурные орга-
низации активно участвуют в общественной жизни региона, вно-
сят весомый вклад в формирование уважительных и гармоничных 
межнациональных отношений, укрепление мира, согласия и соци-
альной стабильности в Свердловской области.

В этот светлый праздник желаю всем мусульманам Среднего 
Урала крепкого здоровья, счастья, благополучия, хорошего настро-
ения, мира и добра!

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

ПЯТЬ СВЕРДЛОВЧАН УДОСТОЕНЫ ГОСНАГРАД

Четверо уральцев получили звание заслуженных работни-
ков, ещё один награждён медалью ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» II степени. Соответствующий указ подпи-
сал Президент России Владимир Путин.

Заслуженными энергетиками РФ стали директор фи-
лиала «Свердловский» ПАО «Т Плюс» Владимир Бусоргин
и директор по управлению режимами – главный диспетчер 
филиала АО «Системный оператор Единой энергетической 
системы» «Объединённое диспетчерское управление энер-
госистемы Урала» Александр Филинков.

Почётное звание «Заслуженный работник культуры РФ» 
присвоено главному дирижёру МАУК «Нижнетагильская 
филармония» Владимиру Капкану. Заслуженным работни-
ком физической культуры РФ стал директор МАУ «Спортив-
ный комбинат «Урал» Николай Баталов.

Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степе-
ни отмечен гендиректор филиала АО «Системный оператор 
Единой энергетической системы» «Объединённое диспетчер-
ское управление энергосистемы Урала» Владимир Павлов.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ВКЛЮЧАЮТ ФОНТАНЫ

12 мая в столице Урала стартовал сезон работы городских 
фонтанов. Первым включили фонтан у памятника изобре-
тателю радио Александру Попову.

Семь других, в том числе у Оперного театра и Театра 
драмы, заработают до конца недели. График их работы 
изменён – они будут начинать работу на час раньше, 
в 11:00, – но и завершать её также на час раньше – в 22:00.

Ожидается, что сезон работы фонтанов продлится 
до 15 сентября.

oblgazeta.ru

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

ПАМЯТЬ И БОЛЬ

После трагедии в гимназии №175 в Казани, где 11 мая 
19-летний парень открыл стрельбу по школьникам 
и учителям, у представительства Татарстана 
в Екатеринбурге возник импровизированный мемориал. 
Флаги Российской Федерации, Республики Татарстан 
и Свердловской области возле красивого здания на улице 
Сакко и Ванцетти, 24 приспущены. Рядом установлен 
длинный стол, покрытый бархатом, на котором уже тесно 
от букетов алых, словно капельки крови, гвоздик и роз, 
белых хризантем, мягких игрушек, ладанок. Здесь же лежит 
Книга скорби, где можно выразить соболезнования родным 
и друзьям погибших. К импровизированному мемориалу 
продолжают идти десятки свердловчан. Редакция 
«Облгазеты» также выражает свои соболезнования. 
К сожалению, это не первая трагедия в школах нашей 
страны. Каждый раз мы надеемся извлечь уроки из ЧП, 
чтобы впредь не допустить подобного, но увы…

П
А

В
Е

Л
 В

О
Р

О
Ж

Ц
О

В
Д

Е
П

А
Р

ТА
М

Е
Н

Т
 И

Н
Ф

О
Р

М
П

О
Л

И
Т

И
К

И
 С

О

Тренерский штаб 
сборной России по футболу 

определился с расширенным 
составом игроков 

на чемпионат Европы

КАК ЭТО РАБОТАЕТ

Первой предлагать прокат электросамокатов в Екатеринбурге в прошлом году стала компа-
ния Whoosh. Этой весной в столице Урала появилась ещё одна компания по прокату электро-
самокатов Urent: их самокаты можно узнать по фиолетовому цвету – у конкурента Whoosh 
они жёлтые. Также самокаты Urent нужно пристёгивать на специальный замок, в то время как 
Whoosh просто оставляют на стоянках – они оборудованы противоугонной системой.  

Условия проката обеих компаний довольно похожи. Необходимо скачать на телефон бес-
платное приложение кикшеринга и зарегистрироваться в нём. На карте в приложении най-
ти ближайший самокат, отсканировать QR-код, который расположен на руле самоката, и на-
чать в приложении поездку. Тогда самокат разблокируется и начнётся отчёт минут поездки. 

Насколько выгодны такие поездки? По словам представителя кикшеринговой компа-
нии Whoosh Юлии Камойлик, стоимость поездки на их электросамокатах складывается сле-
дующим образом: фиксированная плата (около 50 рублей) и 5 рублей – за каждую мину-
ту поездки. Услуги второй кикшеринговой компании в Екатеринбурге чуть дешевле. То есть 
плата за аренду электроскутера напрямую зависит от длительности поездки. Дальность та-
ких поездок в Екатеринбурге в среднем составляет от трёх до пяти километров. Чтобы пре-
одолеть это расстояние на самокате с электрической тягой в условиях города, понадобит-
ся 10–15 минут. В итоге общая стоимость поездки получается выше, чем на общественном 
транспорте, но всё же дешевле такси.

Однако дорога домой на таком скоростном электротранспорте может выйти и дороже 
такси, если шеринговая компания оштрафует пользователя самоката. Например, штраф за 
некорректную парковку, когда самокат оставляют помимо мест парковок, указанных в при-
ложении, может составить тысячу рублей.

МНЕНИЕ
Владимир ЩУКИН, член Общественной пала-
ты Cвердловской области:

– Об опасности электросамокатов я гово-
рил ещё в прошлом году. У многих горожан 
и автомобилистов резко отрицательное отно-
шение к самокатчикам, которые выскакива-
ют на проезжую часть и гоняют по тротуарам. 
Это дело уже нужно как-то упорядочить, изу-
чив опыт других стран. В России отсутствует 

законодательная база по этим видам транс-
порта. С принятием соответствующих зако-
нов долго тянут, на мой взгляд, из-за нерасто-
ропности федерального депутатского корпу-
са. Самокатчики должны носить специальное 
обмундирование: шлем, защиту на коленях и 
локтях и светоотражающие элементы на одеж-
де. Считаю, что надо ограничить скорость са-
мокатов хотя бы до 10 километров в час. Но 

без реального наказания за нарушения закон 
соблюдать никто не будет, поэтому за водите-
лями самокатов должны следить сотрудники 
ГИБДД и полиция. Конечно, необходимо уста-
навливать и велодорожки, но в центре Екате-
ринбурга это сделать практически нереаль-
но из-за точечной застройки города. Поэтому 
нужно планировать с велодорожками хотя бы 
новые районы, как в Академическом.

Рудольф ГРАШИН, Ирина ГИЛЬФАНОВА
Этой весной в Екатеринбур-
ге резко возросла популяр-
ность кикшеринга – крат-
косрочной аренды электро-
самокатов. Пересаживаться 
на них уральцы стали ещё 
в прошлом году, чтобы 
не ездить в перегруженном 
общественном транспорте 
в пандемию, но в этом году 
благодаря разрастающимся 
компаниям по прокату само-
катов этот вид передвиже-
ния стал ещё более распро-
странённым. Казалось бы, 
дело хорошее, люди решают 
свою транспортную пробле-
му, но самокаты заполонили 
тротуары и стали представ-
лять реальную угрозу для 
пешеходов.

Пешеход 
на двух колёсахНичто не предвещало беды, шёл себе спокойно на авто-бусную остановку, неосто-рожный шаг вправо при по-пытке обойти разбитую тро-туарную плитку, и вдруг – резкий удар. В это время ми-мо на электросамокате про-нёсся молодой человек, он даже не обернулся, хотя чу-дом устоял на подножке. Удар оказался болезненным, но всё могло быть намного хуже, отклонись я в сторо-ну ещё на несколько санти-метров. Такие или похожие истории о себе могут расска-зать уже многие екатерин-буржцы.Самокатчики при этом зачастую никакого наказа-ния за совершённый наезд на пешехода не несут и спо-койно уезжают с места про-исшествия. Ведь по зако-ну они такие же… пешехо-ды. Хотя передвигаются по-рой с огромной скоростью (Правилами дорожного дви-жения оговорена верхняя граница скорости для таких устройств, когда для управ-ления ими не требуются во-дительские права – 25 км/час). С начала этого года, по словам заместителя началь-ника УГИБДД ГУ МВД по Свердловской области Дми-
трия Панфилова, в нашем регионе зафиксировали всего два случая ДТП с участием са-мокатов, два человека полу-чили травмы.– Такое небольшое коли-чество ДТП с самокатами – следствие того, что в ситуа-ции, когда человек едет на са-мокате и врезается в пешехо-да, данное происшествие не 

квалифицируется как ДТП, – говорит Дмитрий Панфилов. – Это то же самое, как если 
бы два пешехода столкну-
лись друг с другом. Обыч-
ный несчастный случай, ко-
торый не попадает в нашу 
статистику. Вместе с тем та-
ких фактов сейчас уже до-
статочное количество. Абсурд, но ни электроса-мокат, ни моноколесо, ни ги-роскутер законом не отнесе-ны к категории транспорт-ных средств. А значит, проис-шествия с участием их руле-вых не могут регулировать-ся иначе как в сфере обычных гражданских правоотноше-ний. Дело доходит до анекдо-тов: например, в январе это-го года Московский район-ный суд Казани отменил ре-шение нижестоящей инстан-ции о лишении прав пользо-вателя электросамоката, от-казавшегося пройти провер-ку на опьянение. Конечно, права тому нужны были для управления автомобилем, но сотрудники ГИБДД поймали его в подпитии на электро-самокате. В итоге суд поста-новил: так как электросамо-кат не является транспорт-ным средством, то и лишать прав за пьяную езду на нём нельзя. С такой логикой мы можем докатиться до весьма резонансных транспортных 

происшествий. И кого будем тогда винить?
Поправки 
не стали закономМасштабный проект попра-вок к ПДД Министерство транспорта России подгото-вило ещё в 2019 году. С тех пор он несколько раз кор-ректировался. Поправки вводят в ПДД термин «сред-ства индивидуальной мо-

бильности» (СИМ), который объединяет под собой элек-тросамокаты, моноколёса, ролики, коньки, скейтборды и так далее. Предполагается, что при соблюдении опреде-лённых условий им можно будет выезжать на тротуары, пешеходные дорожки и про-езжую часть улиц, где разре-шённая скорость ограничена 60 км/час. Но за два года по-правки так и не обрели силу закона. 

– Понятно, что необходи-мо вносить изменения в Пра-вила дорожного движения. Скорее всего, они будут внесе-ны в этом году, в крайнем слу-чае – в следующем, – говорит депутат Госдумы Дмитрий 
Ионин. – Но вопрос: кто будет следить за их соблюдением?Похожая история была у нас с велосипедами. Ввели для них требования: велоси-педисты от 14 лет и старше обязаны передвигаться по ве-лосипедной, велопешеходной дорожкам. В случае отсут-ствия таковых – по правому краю проезжей части. По тро-туару или пешеходной дорож-ке велосипедист может пере-двигаться только в случае, ес-ли сопровождает другого ве-лосипедиста в возрасте до 14 лет или перевозит ребенка до 7 лет. В итоге – почти все ве-лосипедисты едут по троту-ару. Их отговорка – страшно ехать по проезжей части, а ве-лосипедных дорожек в горо-дах крайне мало. Не выйдет ли такая же история и с само-катами?  
Страховка 
по желаниюПроблему отчасти пытают-ся решить сами кикшеринго-вые компании. В приложении некоторых из них есть воз-

можность быстрого оформ-ления страховки перед нача-лом движения. Страховка мо-жет быть куплена к каждой поездке отдельно. Её стои-мость составляет 35 рублей. Такая страховка включает в себя риски нанесения ущерба здоровью как самого водите-ля самоката, так и человека, пострадавшего от столкно-вения с устройством мобиль-ности, и может покрывать до 300 тысяч рублей причинён-ного вреда. Также в разме-ре 300 тысяч рублей может покрываться ущерб, причи-нённый  имуществу. Конеч-но, с учётом страховки стои-мость поездки на арендован-ном электросамокате может существенно возрасти, поэто-му такой страховкой пользу-ются не все. Но почему бы её не сделать обязательной, по аналогии с ОСАГО автомоби-листов?Но главное решение этой проблемы – создание город-ской инфраструктуры, учи-тывающей появление новых транспортных средств.– Нужно строить велодо-рожки, чтобы повысить безо-пасность пользования само-катами, – считает руководи-тель общественной организа-ции «Вело-город» Констан-
тин Мочалов. – Запретами мы ничего не сделаем. Един-ственный вариант – созда-вать среду, в которой будет комфортно передвигаться и пешеходам, и велосипеди-стам, и самокатчикам. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Самокатам закон не писан Поправки об электросамокатах в Правила дорожного движения не могут принять уже третий год

Травмоопасность 
В травмпунктах Екатеринбурга, куда позвонил журналист «Облга-
зеты», заявляют, что этой весной горожане постоянно обращают-
ся за медицинской помощью с различными травмами, связанными 
с самокатами. Причём несчастные случаи происходят как с водите-
лями модного транспорта, так и с пешеходами, на которых наехали 
эти средства передвижения. ДТП происходят и на проезжей части: 
в Екатеринбурге автомобилисты уже несколько раз сбивали само-
катчиков, но, к счастью, смертельных случаев не было.

Получить травму на самокате можно и без столкновения, на-
пример, не справившись с управлением. Так, в первых числах мая
Ольга Сытник, катаясь на электросамокате в Екатеринбурге, не 
справилась с управлением, упала на асфальт и сильно повреди-
ла нос и губы.

– Катались мы довольно быстро, дорожка была ровная, камеш-
ков или выбоин не было, никто не мешал, – вспоминает Ольга Сыт-
ник. – Просто в какой-то момент я не удержала руль и упала. Ско-
рая приехала минут через двадцать. Кровь к тому времени уже поч-
ти перестала идти. В машине осмотрели, наложили повязку на нос, 
губы и подбородок – они оказались разбиты сильнее всего. В при-
ёмном покое провели компьютерную томографию, диагностирова-
ли переломы лицевых костей без смещения, зашили рану на губе.
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